



FICHE SYNTHÉTIQUE

Audit genre, stratégie genre et plan d'action
du Ministère de la santé

Mauritanie

CONTEXTE

En Mauritanie, l'intégration du genre dans la santé exige une transformation des institutions, des politiques et des services. Elle se heurte à de nombreux obstacles, politiques, culturels, financiers, mais s'appuie sur un terrain riche en initiatives, expertises et volontés d'agir.

OBJECTIFS

- ✓ Réaliser un audit pour évaluer le niveau d'institutionnalisation du genre au sein du ministère de la Santé.
- ✓ Développer la stratégie genre 2025-2030 du Ministère et son plan d'action quinquennal.
- ✓ Renforcer le rôle de la Cellule Genre du Ministère et favoriser l'appropriation institutionnelle de la stratégie.

CONSTATS PRINCIPAUX

- L'appropriation encore limitée des concepts liés au genre ainsi que l'absence de cadre institutionnel et politique sensible au genre clair freinent une dynamique de transformation en profondeur.
- Le ministère a une marge de progression importante pour développer une gouvernance plus inclusive et une meilleure représentation des femmes dans les postes de décision.

RECOMMANDATIONS CLÉS

- ✓ L'intégration du genre dans la planification et la budgétisation et la promotion d'une culture institutionnelle équitable sont des mesures clés qui doivent être priorisées.
- ✓ La Cellule Genre doit être renforcée dans ses fonctions, son positionnement et ses moyens, afin qu'elle puisse pleinement jouer son rôle de levier transversal pour l'égalité de genre au sein du ministère de la santé.
- ✓ Il ressort un besoin partagé de structurer, renforcer et d'élargir la collaboration entre le ministère de la santé et la société civile et d'améliorer la redevabilité.
- ✓ L'accès et la qualité des soins offerts aux femmes dans les structures de santé et la prise en charge des violences basées sur le genre doivent être améliorés notamment par la formation du personnel de santé à une prise en charge respectueuse et sensible au genre.
- ✓ L'intégration du genre dans le système de suivi-évaluation doit dépasser les approches techniques pour venir s'inscrire durablement dans les pratiques et les priorités institutionnelles.

CONCLUSION

La stratégie genre du Ministère de la santé s'inscrit dans une logique de transformation progressive, renforçant les capacités internes, la gouvernance participative, la production de données probantes et l'alignement des partenariats sur les priorités d'égalité, afin de construire un système de santé mauritanien plus inclusif, équitable et efficace.

POUR EN SAVOIR PLUS ET CONSULTER L'ENSEMBLE DES RECOMMANDATIONS :

[Plan d'action quinquennal.pdf](#)